

El retoñar de la Patria

Fotorreportaje: Félix Anazco Ramos y Leandro Pérez Pérez

Irma tocó con su brazo destructor a la majestuosa vigilante de penacho coronado. Su crueldad recayó con odio sobre un símbolo inconfundible de esta pequeña Isla de gigantes. Por eso de tener raíces cortas y finas, los vientos tumbaron sin mucho esfuerzo a la dueña de nuestros campos.

Pero el terrible huracán descuidó un detalle en su plan demolidor; no por gusto esta diosa de seno maternal nace en el pecho de nuestra cubanía, ella sabe cómo transformarse en trigo y corazón. Siempre supo arreglárselas, desde su altura, para ayudar en las más terrenales empresas de los suyos.

Por eso la relación de la Palma Real con su pueblo no es cosa de simbolismos y formalidades, desde tiempos inmemoriales ofrece yaguas, palmiche y tronco.

Cientos de años después, sangrando por hacerle frente a Irma, se levanta obsequiosa para reeditar la historia. Por estos días, renace con todo su esplendor en una suerte de patria chica para proteger a sus más necesitados hijos. Miles de tablas se transforman en hogar de quienes creyeron perder hasta la vida en la oscuridad de aquella madrugada del 9 de septiembre del 2017. El extraño retoñar es un grito claro: Mientras haya palmas y mambises, los cubanos tendrán patria.



Prosperan industrias alimentarias

En el centro de acopio y enfriamiento de leche de Esmeralda, al cual el huracán Irma le arrancó todo el techo, el remozamiento total incluyó, además de la cubierta, nuevo enchape y la división de las áreas especializadas, todo bajo el concepto enarbolado en la provincia para la etapa de recuperación de que los lugares afectados queden en condiciones superiores a las que tenían antes del paso del ciclón.

A partir de ahora la entidad esmeraldense cuenta con otras dos líneas productivas: el yogur natural y el queso.

Uno de los empeños más loables de la última etapa es la remodelación de la fábrica de quesos La Vaquita. Según explicó Leonardo Odel Martínez, jefe de control productivo, la inversión posibilita un significativo aumento de la capacidad al casi triplicar los volúmenes anteriores, mejores condiciones para garantizar la inocuidad de los alimentos y mayor diversidad en los formatos de envase.

Iris Quiñones Rojas, presidenta del Grupo Empresarial de la Industria Alimentaria, recorrió también la fábrica de quesos de Sibanicú, famosa por su "Patagrás", y que incorporó una nueva nevera y la obtención de helados y de mantequilla. En ese propio municipio comprobó el remozamiento de todas las áreas de elaboración en la Unidad Empresarial de Base Acuinicú, perteneciente a la empresa Pescacam.

La directiva reconoció los considerables avances de Camagüey en esta rama, los cuales condicionan un mayor apoyo material desde el país. No obstante, llamó a los trabajadores a concientizarse acerca de la necesidad de incrementar la cultura industrial e implementar buenas prácticas que eleven la inocuidad de los alimentos.

• Dayessi García Gosa (Radio Cadena Agramonte)

Avanzan labores restauradoras

• Llama Consejo de Defensa Provincial a no especular con precios de los productos alimenticios

A pesar de que ocho municipios ya retornaron a la normalidad, el Consejo de Defensa Provincial (CDP) en Camagüey se mantiene activado a partir de las complejas labores que se acometen para la recuperación en la ciudad cabecera y los cuatro territorios del norte más afectados por el huracán Irma.

Desde su sede permanente en la Asamblea Provincial del Poder Popular, en el programa radial *Sin rodeos*, y sobre todo en el intercambio constante de sus máximas autoridades con los damnificados, el CDP continúa llamando a los agramontinos a ser protagonistas en la reparación y construcción de viviendas y de entidades económicas y sociales.

"Hay que entusiasmar al pueblo y vincularlo a las obras", recalcó este jueves Jorge Luis Tapia Fonseca, presidente del CDP en la sesión de ese órgano desarrollada en Esmeralda. La convocatoria incluye la necesidad de incrementar la producción de materiales como los bloques, y de acelerar los trámites para su comercialización a fin de solucionar de forma paulatina los daños, con un plazo hasta los últimos días de diciembre.

Más de 600 créditos, 55 subsidios y 33 bonificaciones han sido aprobados en las 96 oficinas habilitadas, mientras más de 1 850 personas compraron en efectivo y cerca de

una veintena lo hicieron por la combinación de distintas modalidades de pago. No obstante, es todavía lento el procesamiento de las afectaciones, pues solo el 65 % de las fichas técnicas están concluidas.

En cuanto a la entrega de artículos del hogar a personas afectadas por el huracán, Tapia Fonseca e Isabel González Cárdenas, vicepresidenta del CDP, resaltaron la importancia de agilizar los trámites para la venta, la cual debe ser organizada, priorizando los casos más críticos.

Hasta ayer habían sido entregados 102 colchones cameros, 230 personales, 267 toallas, 280 ollas multipropósito, 476 módulos de inducción, entre otros recursos, insuficientes aún ante la gran demanda, pero realizaciones concretas del concepto de que nadie quedará desamparado.

Durante *Sin rodeos*, los vendedores de productos agropecuarios, conocidos como carretilleros, fueron convocados a demostrar la solidaridad que engullece a los cubanos y frenar la exagerada y oportunista elevación de los precios, con la cual los más perjudicados son sus propios compatriotas, frente a la devastación provocada por Irma a la agricultura camagüeyana.

• Malena Álvarez Julín
• Daicar Saladrigas González